



1. Integrationspreis - 13.10.2011

Ruth Julius, 50 Jahre, wohnhaft in Ellwangen

Frau Ruth Julius ist im Jahre 1960 in Ellwangen geboren und aufgewachsen. Sprachen waren während ihrer Schulzeit schon immer eine Leidenschaft, so dass sie regelmäßig an ausländischen Schüleraustauschen teilgenommen hat. Bereits während der Schulzeit leistete sie freiwilligen Sozialdienst in Ellwanger Altenheimen.

Im Jahre 1984 zog sie nach Düsseldorf und arbeitete 14 Jahre für die IBM Deutschland GmbH. Neben ihrer interessanten Tätigkeit im Vertrieb faszinierte sie die wesentlichen IBM-Firmengrundsätze wie Fairness und Chancengleichheit. Innerhalb des Konzerns arbeiteten Menschen aus aller Welt und aller Religionen: dies empfand Frau Julius als große Bereicherung. Im Jahre 1998 ist sie mit ihrem Mann und den beiden Söhnen nach Ellwangen zurückgekehrt.

Frau Julius engagiert sich in Ellwangen außerordentlich für Stadtführungen in deutscher, englischer und französischer Sprache. Dabei trifft sie auf Menschen aus vielen Ländern und Kulturen.

Beim DRK Kreisverband Aalen unterrichtet Frau Julius Frauen und Männer aus unterschiedlichen Ländern in deutscher Sprache und gibt Computerkurse für Kinder und Erwachsene aus allen Ländern mit Migrationshintergrund.

Des Weiteren unterstützt sie Menschen in ihrem täglichen Leben und bei deren Problemen - vermittelt aber auch die deutsche Lebensart des „neuen Heimatlandes“. Die Arbeit von Frau Julius ermöglicht ihr einen tiefen Einblick in die Sicht- und Lebensweise von Menschen, die nicht aus Deutschland kommen.

Neben ihren persönlichen Erfahrungen im Ausland und aus den täglichen Begegnungen hält sie es für unbedingt notwendig, dass Menschen, die in Deutschland leben, auch deutsch sprechen können, um eine erfolgreiche Integration durchführen zu können.

Für die Stadt Ellwangen ist die Zusammenarbeit mit Frau Julius von großer Bedeutung, nachdem sie über hohe interkulturelle und soziale Kompetenz verfügt.